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罷課為什麼 一問三不知
香港文匯報訊（記者 歐陽文倩、

馮婷芝、周子優）「學民思潮」昨日
煽動中學生罷課，雖然部分人懷着一
腔熱情，但原來不少學生不甚清楚政
改框架、不知罷課訴求，甚至誤以為
黃之鋒是「佔中三子」之一，印證了
學界對年輕學子難以全面掌握政改爭
議、易受人影響的憂慮。
「學民」宣稱，昨日有1,500名中學
生放棄上課機會，參與全日罷課，但不
知當中有多少是原本就已放假的學生，
另有3,000人參與4時半到6時的集會。
原定6時完結的活動，雖然不少中學生
依時6時散去，但也有人參與「學民」
與學聯其後的晚會論壇，更有部分人稱
會參與學聯的包圍政總行動。

恐「佔中」損學業不欲參與
香港兆基創意書院中五生李同學
稱，自己獲家長支持罷課，已向學校
請假，昨晨9時半出席在添美道集會，
直至傍晚也未有離開。當記者問及她
在四節「公民課堂」中學到什麼，她
茫然地摸摸頭笑說：「不知道。」
她坦承，自己對政改問題的認識甚
少，至於「學民思潮」的罷課「理
念」，「有聽過，但突然不記得。」
自己參與罷課，純粹為了表達對爭取
「真普選」的訴求。她又稱，「佔
中」就是「普選」，但自己無意參
與，因不想影響學業。
保良局蔡繼有學校中五生徐同學昨日
放學後出席罷課集會。她承認自己對於
政改議題一知半解，上月才開始接觸民
主、政改等議題，因此出席集會只想
「體驗何謂民主運動」。被問及「佔
中」的看法，她說不會參與：「好似好
危險，不知自己是否可以承受。」
聖類斯中學中二生岑同學表示，由

於母親反對罷課，自己只能參加課後
集會。他稱，自己來這裡是因為「政
治黑暗」，不滿由1,200個選委去選
出特首候選人。他亦表示希望參與包
圍政總活動，也支持「佔中」，但被
問到是否知道「佔中三子」是誰時，
他卻稱︰「我只知道黃之鋒是其中一
個。」
在聖若瑟書院就讀中六的蔡同學、

林同學和徐同學昨日一起參加課後的
集會，他們表示，作為應屆考生，時
間上不允許他們罷課，而他們也不會
參加包圍政總的行動，「也要顧慮父
母意見。」
蔡同學坦言，自己到場只是想支持

民主，並不一定要用罷課去表達，他
們亦希望參與活動的同學在思維清晰
下作出抉擇，不要「為罷課而罷
課」。
同樣出席集會的聖公會鄧肇堅中學

中五生郭同學和李同學則坦言，昨是
學校放假，郭同學稱自己穿着校服純
粹為了「表達尊重」。李同學更聲稱
支持用違法行為表達訴求，又認定是
因為政府不聽意見，「不是學生想激
進」。

通識課老師帶隊理性觀察
另有學校昨嘗試把罷課集會變成另

一個「教育機會」，鐘聲慈善社胡陳
金枝中學昨日就帶了二三十位高年級
同學到現場考察，該校任教通識科的
黎老師坦言，根據前晚學聯帶領的包
圍禮賓府情況，自己並不贊成，認為
大會做法既缺乏對別人的基本尊重，
行為也過於激進。到場參觀的中四姚
同學及中六李同學都表示，只是到現
場觀察一下，沒有想過要罷課或參與
後續活動。

學生批圍禮賓府太激進
香港文匯報訊（記者 林心澄）

「學民思潮」昨日煽動中學生罷
課，但大部分中學生對罷課一事表
現冷淡，願意把罷課「象徵」的黃
絲帶掛在身上的同學很少。本報記
者昨日走訪過多間中學，有受訪學
生坦言，不想參與罷課，也覺得這
會影響學業。
位於大埔的王肇枝中學，學校早前已
表明立場不會支持罷課，亦不贊成學生
在校內派發單張與佩戴黃絲帶。該校中
三生鄧同學昨日表示，數名支持罷課的
同學，日前進行問卷調查，詢問同學是
否支持罷課，但大家都沒什麽回應。
據她觀察，她就讀班別的出席率與平

日大致相若，而她本人也認為罷課無助

解決問題。對於學聯煽動學生包圍禮賓
府，她指「行動太激進就不好」。

罷課阻學習 拒戴黃絲帶
另一名中六生高同學則認為，自己

有修讀通識，已有足夠的能力去了解
社會上的事。他指不會戴上黃絲帶，
因這會被扣分。在旁的黎同學補充
指，罷課會令學生跟不上學習進度，
也反對以長期罷課威脅政府。
一早表明對罷課保持中立的廠商會

中學，中五生錢同學起初表示支持罷
課，原因是「響應號召」，但後來又
承認自己對普選等議題「一知半
解」。他本人更反對「佔中」，認為
這樣太激進。

■馮同學稱無意參與
「佔中」。 馮婷芝 攝
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■姚同學表示只是到現
場了解一下。梁祖彝 攝
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社團首長斥不理性行為毀港
批少數別有用心者製造分裂 強調支持人大決定依法普選
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香港文匯報訊（記者 周子優）激進學生組
織「學民思潮」罔顧莘莘學子的求學權利，煽
動中學生於昨日離校罷課，各區中學昨日普遍
如常上課，罷課對課堂影響輕微，惟卻撕裂了
平靜和睦的校園與親子關係。有中學校長直
言，有個別學生未經家長同意，便曠課參加罷
課；另有學生因參與罷課問題與父母起衝突，
要由學校出手調停。

與父母起衝突需校方調停
有將軍澳區中學校長表示，有15名高中學生

昨日罷課，有14人已獲家長簽署同意書請假，
其餘一位學生未獲家長同意，故意不請假，
「他覺得自己『有權』罷課，估計受到政治組
織所影響。」他透露，不少家長因擔心子女心
智尚未成熟、參與集會期間或有碰撞等，不願
子女罷課，但有部分學生因堅持己見，與父母
有磨擦，需要校方調停。
他又直言：「整個罷課行動靠的就是同學間

的互相影響，但其實不少學生未必清楚行動的
意義，亦未有全面了解當中牽涉到的政治議
題，就不顧一切參與。」他坦言，校方花了不
少時間處理罷課問題，無疑加重了學校的行政
工作。

大埔僅零星學校學生參加
中學議會主席林日豐昨日接受電台訪問時亦

表示，有個別學生未經家長同意，便曠課參加
罷課，令人憂慮。大埔區中學校長會主席郭永
強則指出，區內只有零星學校學生參與罷課，
但他接獲至少兩宗家長與學生因參與罷課而起
衝突的個案，須由校長調停。他認為學生關心
時事、參與並無問題，但切勿因而傷及親子關
係。大埔家教會聯會主席何主平則指，普遍家
長都不會喜歡子女罷課，強調政治不應該與教
育混為一談。

增校內討論免盲目「跟風」
聖言中學校長黃志強接受本報訪問時亦指，昨日有2名

高中生罷課，事前亦已申請事假，而校內教學工作如常進
行，未受影響。為確保學生了解有關的政治議題，避免盲
目「跟風」，他稱校方已通過早會、通識課與學生進行開
放式討論，鼓勵學生從多角度思考，強調校方尊重學生表
達意見的自由。廠商會中學副校長周修略估計，該校昨日
並無學生罷課，因不少學生認為罷課並非最適合的方式表
達訴求。他又認為罷課議題越見複雜，中學生的人生閱歷
有限，未必能掌握現時的政治環境。
有來自屯門區中學的中六生表示，出席添美道的罷課集

會並無告知家人及向學校請假，結果學校致電其母查詢其
去向，才揭發有關曠課行為，這亦令其母大為生氣，「學
校打了電話給媽媽，說要處罰我，如果說我是曠課，我覺
得都算是合理。」不過在受訪期間他又突然口風一轉，指
學校視他曠課的做法「等同於扼殺言論自由」，似乎未弄
清自己真正想法。

十一國慶將至，香港廣西社團總會、九龍社團聯會和香港
福建社團聯會昨日起一連三天，在金鐘添馬公園舉行

「慶祝國慶65周年嘉年華」。首日活動吸引了來自香港廣西
社團總會、九龍社團聯會、香港福建社團聯會、香港浙江省
同鄉會聯合會、香港惠州社團聯合總會、香港東莞社團總
會、香港深圳社團總會、香港中華總商會、香港中華出入口
商會、港區婦聯代表聯誼會、香港福建同鄉會、香港僑界社
團聯會、家庭團聚會、香港青年聯會、香港菁英會、香港華
菁會、香港學生活動委員會等團體的8,000餘名友好參與。

陳仲尼：反對政治走入校園
香港各界青少年活動委員會主席陳仲尼首先率領一眾青年
領袖宣讀《香港青年領袖共同聲明》，表示尊重學生們表達
意見的權利，也理解他們追求民主的激情，但不贊成將政治
矛盾帶入校園，更不贊成用罷課來達致某種政治目的。

譚錦球：激進惡果市民承擔
香港廣西社團總會創會會長譚錦球指出，全國人大常委會
對香港政改的決定，讓香港政制向前走，但香港有少數別有
用心的人，不斷製造分裂和不和諧的聲音。他強調，不能夠
因為極少數人的不理智行為，破壞香港人幾十年來的成果，
否則只會令香港市民承擔惡果。他呼籲香港人，特別是青年
人要反思和清楚思考，不要被過激的言論煽動。

鄧清河：支持依法落實普選
香港廣西社團總會會長鄧清河亦指，希望藉着國慶活動，
表達對全國人大常委會有關香港政改問題的決定的支持，及

依法如期實現普選特首的心願，「難道香港要不顧後果去
『佔領中環』？無可能，不顧後果只會摧毀香港！」他又帶
領在場市民呼叫口號：「支持人大決定、依法實現普選！」

李德康：選擇方式不能照抄
九龍社團聯會副會長李德康表示，不同地方的民主發展，
都是根據當地的社會情況和民意，實行不同方式。美國和英
國都需要經過數百年，才發展至今天的民主程度。而香港只
回歸17年，通過香港基本法和全國人大常委會的決定，達致
一人一票選出特區行政長官，故呼籲立法會議員放下成見，
通過政改方案。

許奇鋒：成果得來不易應珍惜
香港福建社團聯會副主席許奇鋒表示，上月31日的全國人

大常委會的決定，為2017年普選香港特區行政長官開閘，是
為民主邁進一大步，他堅持維護和支持有關決定。
他強調，香港能夠成為國際金融中心，是市民共同努力的

成果，而香港在祖國大力支持下，成果實在來之不易，不希
望香港社會因政改問題，日日吵吵鬧鬧。香港社會應以理性
方法探討政改，而非發動「佔中」，去破壞民生和國際金融
中心的地位，「香港不要成為政治中心，要成為經濟中
心！」
昨日的嘉年華，除舉行小型展覽，介紹廣西的風土人情和
廣西特產外，也安排20多項表演活動，包括民謠、少數民族
舞蹈，以至韓風勁舞、流行曲演唱等。晚上由表演者帶領在
場市民一同高唱《勇敢的中國人》和《海闊天空》，將全日
活動推上高潮。

香港文匯報訊（記者 文森）學

聯及「學民思潮」等激進反對派組

織昨日發動「罷課」，其後更煽動

參與罷課的學生暴力衝擊政府總

部。香港廣西社團總會、九龍社團

聯會和香港福建社團聯會多位首長

昨日批評，香港有少數別有用心的

人採取不理智的行為，不斷製造分

裂，只會摧毀香港，破壞香港人數

十年來努力的成果。他們呼籲香港

人，特別是青年人要反思和清楚思

考，不要被過激的言論煽動。

議員：勿讓下一代遭荼毒
香港文匯報訊（記者 羅繼盛）多個社團組織昨
日舉行國慶嘉年華，民建聯多名立法會議員現身支
持，包括行政會議成員、立法會議員李慧琼，立法
會議員葛珮帆和何俊賢。葛珮帆批評，有學生擔心
若不參加罷課會被其他同學杯葛和排斥，批評反對
派將政治鬥爭放進校園內。
葛珮帆昨日在「慶祝國慶65周年嘉年華」上表示，

落實普選要按照香港基本法，依法辦事，而8,000多人
在場支持全國人大常委會有關香港政改問題的決定，
是對國家最好的國慶禮物，並要讓香港市民和反對派
知道，社會期望可在2017年一人一票選特首。
她強調，校園應是學生讀書的地方，但反對派卻

「搞學生」，將政治鬥爭放進校園內，發動學生罷
課，有家長曾向她反映，其子女擔心不參加罷課會

被其他同學杯葛和排斥。昨日在場參加嘉年華的市
民，正是不贊成他們發動罷課而出來。
葛珮帆指出，國家慢慢走向富強，大家身為中國

人應感到驕傲，香港更應作出貢獻，作好的示範，
為國家和香港的民主作出重要一步，但反對派和一
些別有用心的人想利用香港搞亂中國的發展，香港
社會絕不會容許外國干擾中國的內部事務。
何俊賢則指，香港已回歸已17年，但仍然有人高舉

「龍獅旗」，正顯示他們並不認識中華文化。大家應踴
躍宣揚愛國文化，不能讓別有用心的人荼毒下一代。

■■香港廣西社團總會香港廣西社團總會、、九龍社團聯會九龍社團聯會、、香港福建社香港福建社
團聯會昨舉辦慶祝國慶團聯會昨舉辦慶祝國慶6565周年嘉年華周年嘉年華。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

■昨天的嘉年華吸引超過8,000人參與。 黃偉邦 攝


